



# 匠

TAKUMI

今回ご登場いただくのは、刀の鞘を作り続けて42年となる刀剣鞘師の三瓶宏夫さんです。刀剣の鞘を製作しているのは県内でもわずか2人で、三瓶さんは、「白鞘」、「拵」と呼ばれる刀の鞘をつくる匠です。

**鞘 宏**  
 鞘師 三瓶宏夫  
 (長屋字稲多利)  
 TEL 44-2246

鞘師の仕事を始めたきっかけは、子どもの時からとにかく刃物が好きだったから。小学校の帰りにカバンを背負ったまま、よく近くの木工職人の家に行っては作業を眺めていたという。中学校を出て、最初は郡山市西田町の親戚の家で農業を手伝うが、地元に戻って大工の弟子に入った。その後、東京で大工として働くこととなる。

その時に国立博物館で鞘師の講習を受ける機会があった。夏の期間に3日間だけ開催される講習を3年にわたって受講し、(財)日本美術刀剣保存協会の研磨技術等発表会に作品を出品。「拵下地」で優秀賞を得た。地元に戻ってからは鞘師として独り立ちした。

一番のこだわりは「スムーズに抜き差しができて鞘にびったり納まること。鈍くても、緩くてもいけない」と語る。テレビの時代劇とは違って、本当の刀は、抜き差しするときに音がでないのだそうだ。刀の鞘に使う材料は朴(ほう)の木。秋田県の田沢湖周辺の木を使っているという。

三瓶さんは「お客様に満足いただけるもの、そして自分も納得できる作品を作り続けたい」と語り、弟子の塚本剛之さんとともに、今日も削りに集中する匠であった。



# みんなのひろば

## 今月の人

三瓶 芳子さん  
 YOSHIKO SANPEI  
 (松沢字上橋ツ辺)

三瓶さんは現在、社会福祉協議会評議員、白沢赤十字奉仕団顧問などを務める。趣味はとたずねると、「山野草の栽培」と「おしゃべりです」と明るく答えていただきました。特技は「ひろくすく何でも人並みにこなすこと」だそうで、中でも洋裁は得意で、「リフォームの服づくりを通して仲間をつくりたい」と語っていました。将来の夢は、「外見ではなく内面からにじみでてくるような素敵なお人になりたい」ということでした。



## 私の随想録

### 「還暦を迎えて」

私は、2月に還暦を祝う同級会を終えたばかりです。また、結婚を機に故郷に戻ってきたUターン組の一人です。故郷は私を温かく迎えてくれました。山々の緑、美味しい空気、清らかな水、幼馴染みの人たち全てです。自分もこの一員となり、訪れる人たちを温かく迎えるお手伝いをしながら暮らしていこうと心に

決めました。

今回の還暦を祝う同級会もその様な気持ちで、地元同級生達と実行委員の一人として、心に残る同級会を、とにかく楽しんでもらえるようにと、1年がかりで準備をしました。

手作りの文集を読んで感動しました。大体の人が「感謝」という言葉でくっつけているのです。人生の折り返し点に立った今、ここに自分がある事に感謝の気持ちで一杯なのです。

恩師への感謝状贈呈はユニークなものとなり、それぞれの想いを込めた内容の濃いもので、文字が額の中に入り切れないと、みんなが悩む場面も。話の尽きない賑やかな夜はあっという間に過ぎてしまい、再会を誓い合ってそれぞれの帰路に着きました。実行委員として一緒に頑張った地元同級生の絆はより一層強くなりました。

団塊の世代の私たちは、額に汗してひたすら頑張れば何とか報われる時代を生きてきたような気がします。これから生きる子どもたちは、情報の氾濫、社会構造の複雑・多様化等で私たちの時代とは違った大変さがあると思います。しかし、人を信じる事、感謝する事、人と人のつながり、絆を大切にすることを伝えて行きたいと思えます。

◇ ◇ ◇

来月は、渡辺睦子さん(仁井田字上野台)の予定です。

**こどものひろば**

**「本宮バドミントン Jr. スポ少」**

登録者数：20人  
 活動日：(日曜日) PM 6:00 ~ 8:00 本宮体育館  
 (金曜日) PM 7:00 ~ 9:00 総合体育館  
 ※都合により会場を変更することがあります。

連絡先：保護者会長 松本厚子  
 電話：34-2578



今月号から、市内で活動するスポーツ少年団を紹介します。最初に紹介するのは、「本宮バドミントン Jr. スポーティ少年団」です。

子ども達の心身の成長を願い、支援しています。

まだ、試合の経験などはほとんどありませんが、今後少しずつ経験を増やし、日頃の練習や活動の成果をいかにせる場をつくっていきたいと思います。

現在は女子ばかりの団体ですが、男女を問わず、バドミントンに興味のある市内の小学生は、気軽に体験してみませんか？

待ってっつおっ!!



▲めざせ未来の「オグシオ」!!



平成19年9月に結成、今年からは「本宮バドミントン Jr. スポ少」に改名し、結成からようやく1年を迎える新しい団体です。現在、大槻团长ほか5名の指導により、小学2年生から中学1年生までの女子20名でバドミントンを楽しみ、体力と技術向上をめざし活動中です。練習内容は、まず子ども達全員で基礎運動やストレッチ、ラケットの素振りを行った後、高学年と低学年に分かれて、それぞれフットワークやスマッシュの練習を中心に行っています。練習中はお互いに声をかけ励ましあいながら、元気に汗を流し、レベルアップを図っています。保護者もシャトル出しなどで参加しながら、時にはラケットを持ち、一緒に汗を流し、楽しく、そして厳しく

FM Mot.Com 秘情報

あの声は、私です...

《パーソナリティ紹介》

- ◆ラジオネーム：大門
- ◆本名：菊田 広道
- ◆出身：本宮市
- ◆趣味：たべる事

◆担当番組：  
 「今夜も んだ Night !」  
 (毎週木曜日 午後5時~)

◆リスナーに一言：  
 「今夜も楽しく 元気に...」